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济南军区机关医院颈肩腰腿
痛治疗中心引进军事医学科学院
权威风湿骨病专家组，历经多年潜
心研究出最新科研成果“介入冲击
疗法”，该疗法利用人体的解剖特
征，将药物直接介入病变部位，对
神经根进行冲击，疏通经络，调节
血液循环，修复受损骨骼，补充骨
骼所需的微量元素和营养，彻底解
除神经压迫，消除疼痛。使神经受
压引起的头晕、手脚麻木、发凉、颈
肩腰腿疼痛、酸困不适、下肢无力
等症状彻底消失。该疗法具有不开
刀、不住院、无痛苦、见效快等优
点，辨证治疗腰椎间盘突出、风湿、
类风湿、颈椎病、肩周炎、骨质增
生、坐骨神经痛、股骨头坏死、腰腿
疼痛等骨病。不论病情轻重、病程
长短，治疗后 1 至 2 天症状明显好
转或消失。短期内即可让风湿骨病
患者恢复正常生活。彻底扭转了以
往其它疗法用药好转、停药就复发
的弊端。给久治不愈、反复发作的
患者带来了康复的喜讯。

我院将于 4 月 29 日至 5 月 16
日特邀“介入冲击”疗法创始人赵
主任率专家组来院亲诊。期间治疗
费优惠 20%，节假日不休。

来诊请带相关检查资料。
声明：本疗法在省内我院独家

引进，别无分诊。

专家咨询：0531-6695 6999
地址：济南市英雄山路 21 号
军区大院内，国美电器八一店
对面(长途汽车站乘 4、35 路到
八一立交桥南站下车，向南走
100 米，市内乘 K52、K93、27、
36、67、76、88 路车均可到达)
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□本报评论员 沙元森

普通而不平凡的“山东哥
哥”隋刚，连续五年资助贵州贫
困生的善举很快就得到了呼
应。之前已经五次捐款的“天
使老人”，又一次来到本报向
贫困学生捐出2万元积蓄。一
位年逾八十岁的老太太，不留
姓名，不留地址，留下的是一
次又一次的感动。这些平民自
发的慈善行为经过本报的连
续报道之后，又感染了更多的

人参与到爱心传递中来（今日
本报A04版）。
“天使老人”衣着简朴，轻

声细语，甚至进了报社的办公
楼都辨不清方向，在这个充满
竞争的社会中，她看上去是孱
弱的，但是她的内心有一股强
大的力量，推动着社会向着真
诚与善良靠拢。她对生活没有
过多的要求，只把救助有困难
的人看作一件愉快的事情。她
的善举不仅援助了困难中的
人，也让物质并不紧缺的人得

到了心灵救助。当下，城市中
越来越多的人被事业和房子
困扰得不能自拔，以至于陷入
了“伪幸福”和“亚健康”，当这
些焦虑的人看到“天使老人”
的平静生活，应该有所感悟，
有些释然。

因为行善，普通人不仅可
以感受内心的丰盈，甚至还可
以成为英雄。前不久，台湾的
“卖菜阿嬷”陈树菊被美国《时
代》杂志评选为全球最具影响
力的“百大人物”之一。一个指

甲缝里还残留着菜叶痕迹的阿
嬷一度也站在了闪烁的镁光灯
下。与“卖菜阿嬷”相比，“天使
老人”毫不逊色，只是更为低
调，以至于有关她的报道都不
能完整地体现出新闻要素。她
就像隐居在闹市中的平民英
雄，每一次出现都会感动无数
人。

为什么会有这么多的普
通人尊敬“天使老人”，并希
望像她一样去救助别人？是
因为爱心具有强大的感染

力。正所谓“德不孤，必有
邻”，无论是“山东哥哥”，还
是“天使老人”，都不会是社
会中的独行侠，他们的出现
必定会召唤一个庞大的群
体，跟随着他们一起传递爱
心。上善若水，德行天下，民
间从来不缺少爱心。

善良如同人的本能，行
善也并非只有道德楷模可以
做到，如果能把行善培养成
一种公民习惯，就会有越来
越多的人自觉自愿地参与到

慈善事业中来，这就需要一
个更具公平和正义的社会环
境。“天使老人”的出现不仅
推动了民间的爱心行为，也
应该推动有关部门进一步完
善现行的慈善制度，为热心
慈善事业的人尤其是普通
人，提供更好的制度保障，让
更多的人放心地参与慈善事
业，让好人有好报。

我们相信，继“山东哥
哥”、“天使老人”之后，还会
有新的平民英雄出现。

因为有爱，“天使老人”不会独行
正所谓“德不孤，必有邻”，无论是“山东哥哥”，还是“天使老人”，都不会是社会中的独行侠，行善并非只有道德

楷模可以做到，如果能把行善培养成一种公民习惯，就会有越来越多的人自觉自愿地参与到慈善事业中来。

□毕晓哲

中华全国总工会官员张
建国日前表示，中国居民劳
动报酬占GDP的比重22年间
下降了近20个百分点。已经
成为影响社会和谐稳定的重
要因素(5月12日新京报)。

就劳动报酬分配比例问
题，改革开放的总设计师邓
小平早就有过精辟论断。邓
小平曾指出，收入差距问题
“发展下去总有一天会出问
题”。新一代中央领导集体同
样关注日益明显的社会分配
收入差距，并在多种场合提
到“增加报酬，让劳动者实现

体面劳动”、“收入分配关乎
劳动者尊严”等。

近二十多年来劳动报酬
所占GDP比重却呈逐年下降
趋势，22年间下降了近20个
百分点。这种极不正常的现象
唯有一种解释，也就是说，收
入分配改革和填补收入分配
日益拉大的社会鸿沟，是一
场艰巨的社会攻坚战，并非
一蹴而就。

也只有冷静地分析和看
待日益拉大的社会分配问题，
才能有效地找准问题的症结，
并针对性地解决。就收入分配
差距日益拉大的根本原因，主
要体现在以下几个方面：一方

面由于社会经济发展较快，调
控手段无形中较为滞后；第二
个原因与我国正处于发展经
济的关键阶段有关，我国正处
于矛盾凸现和社会矛盾积聚
期，无形中影响到了清醒审视
和判断收入分配拉大的后果。
但最关键的原因，笔者以为还
是来自于既得利益者的阻挠。
据资料显示，被学界普遍认可
的是世界银行测算的我国基
尼系数为0 . 47。“我国基尼系
数在10年前越过0 . 4的国际
公认警戒线后仍在逐年攀升，
贫富差距已突破合理界限。”
这一令人不安的“危险系数”
的背后，实际上潜藏的是我国

城乡居民收入比达到3 . 3倍、
上市国企高管与一线职工的
收入差距在18倍左右，国有
企业高管与社会平均工资相
差128倍的社会现实。

以垄断行业为代表的电
企普通抄表工年薪10万元，
未免夸张，而远远高于普通
行业群体的高薪和畸形福利
未必不是事实。在这样的一
种现实之下，“剥离”这部分
群体的既得利益，从而“削峰
填谷”，何其难哉！所以，近二
十余年，社会收入分配迟迟
未能真正达到社会公平与正
义的根源，很大一部分因素
就来自于部分既得利益者的

抵制与消极应对。
但是，一个关系社会稳

定和国家长远发展的问题，
已到了不得不正面应对和彻
底解决的时候了。如何解决，
考验决策者智慧，但从常识
来看，不外乎寻求以下几种途
径：首先，应彻底从初次分配
的积弊入手，打破行业垄断和
“屁股决定收入”的积弊；另一
方面不妨开拓思路，缩小城乡
收入分配差距，让广大农村劳
动者真正富裕起来、腰包鼓起
来；第三，尽快调整不太合理
的经济结构，改变“底层劳动
者干得多、挣得少”的分配弊
端。

劳动报酬比重连降凸显分配改革之艰
经济
时评

近二十余年，社会收入分配迟迟未能真正达到社会公平与正义的根源，很大一部分因素就来自于部

分既得利益者的抵制与消极应对。
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中国的房地产业信息不
对称得厉害。这样的市场非常
坏，赤裸裸地抢劫财富。在公
平交易中，消费者的知情权最
为关键，但是某些开发商却捂
着真实的信息，就好像那是他
老婆的内衣，生怕让你看到。

——— 经济学家马光远说。

搞经济适用房，把房价推
上去了，不是压下来了。因为
土地是一定的，经济适用房一
多，供给商品房的土地少了，
商品房当然就贵了。

——— 经济学家茅于轼说。

国家赔偿事实上是全体纳
税人埋单，但要真正遏制这些刑
讯逼供和冤假错案，国家应当就
这些赔偿向渎职和滥用权力的
国家工作人员本身追偿，让他们
为自己的行为埋单，形成他们自
身的经济压力。

——— 有媒体评论“赵作海
案”，仅有国家赔偿是不够的。

如果高价的楼盘被变相
“捂盘”，而只有那些位置偏远
的低价楼盘得以上市交易，在
此基础上统计新房的均价，就
不难得出“新房均价大幅下
降”的数据。
——— 有媒体怀疑，北京房价

大降8000元是不是数字游戏。

特区政府并无所谓的“高
地价”或“低地价”政策，地价
由市场决定，卖地成绩反映市
场情况。特区政府并不在意土
地拍卖价格的高低，不过，由
于土地收入属于公帑，如果拍
卖价格未达到政府的最低要
求，政府不会将土地出售。

——— 香港特别行政区政
府财政司司长曾俊华说。

■本版投稿信箱：

zhangjinling@qlwb . com . cn

□盛大林

由于结婚后必须迁出
人才市场集体户口，广州市
数以万计的人逐渐成为潜
在的“滞婚”。公安户籍管理
部门和计划生育部门表示，
他们并没有出台“集体户口
不允许结婚”的规定。专家
分析认为，集体户口不能结
婚的直接原因是户籍管理
与计划生育管理捆绑在一
起 (据 5 月 1 2 日《广州日
报》)。

广州数以万计的情侣因
为户籍而不能成为合法的夫
妻。这听起来很荒谬，但却是

真实的存在，而且这并非广
州所独有——— 其他的很多大
城市，可能都存在这种情况。

虽然结婚后必须迁走
户口源于人才市场与落户
者之间签署的“保证书”，但
我们却无法责备人才市场，
因为落户者实在没有理由
让代理落户的人才市场为
他们承担计划生育方面的
责任，何况“保证书”还是双
方自愿签署的。我们也不应
该因此而把矛头指向计划
生育政策，因为计生政策本
身与“滞婚”之间并不存在
因果关系。之所以产生集体
户口结婚难的问题，是因为

计生与户籍被捆在了一
起——— 如果户口所在单位
不用为超生负责，“滞婚”问
题自然就不存在了。

户籍本是一种登记制
度，是便于管理的一种手段，
但在中国，它却被捆绑了很
多东西。除了计划生育之外，
还有很多的社会福利都是与
户籍挂钩的，比如高考必须
在户籍所在地报名参加、购
买经济适用房必须拥有所在
城市的户口、养老等社会保
险依城乡户籍被分为了两
类……户籍一动，捆在它身
上的东西都要动，牵一发而
动全身；由于背负的东西太

多 ，户 籍 的 流 动 非 常 困
难——— 这也正是户籍制度改
革举步维艰的根本原因。

户籍若要恢复流动性，
户籍管理制度要改革，必须
去掉附加在户籍身上的各
种负担。这个道理“知易行
难”，试想：如果各种福利制
度不与户籍捆绑，而是以实
际居住地为准，或者户籍可
以自由迁徙，会出现什么样
的情况呢？肯定是全国各地
的人口像潮水一样涌向北
京上海等城市，因为那里的
公共福利好，因为那里考大
学非常容易……这显然是
京沪等大城市都不能承受

的，也不符合人口合理分布
的要求。

为什么要用一道“堤坝”
来防止人口的大流动呢？因
为城乡之间、地区之间的差
距太大了。“人往高处走，水
往低处流”，不设“堤坝”就可
能一泻千里。户籍就是这一
“堤坝”的化身，或者说是制
度上的体现。但是无论怎样
的制度设计，都不应该让人
的法定权利受到侵害。

户籍制度的改革固然需
要循序渐进，但是解决集体
户口结婚难的问题不能再拖
延了，“男大当婚，女大当
嫁”。

户口不能成为婚姻的绊脚石
公民
讲坛

户籍本是一种登记制度，是便于管理的一种手段，却被捆绑了很多东西。户籍制度的改革固然需要循

序渐进，但是解决集体户口结婚难的问题不能再拖延了，“男大当婚，女大当嫁”。
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